

W A K A

G I



校訓：伸びていく 教育目標：自立力・社会力

第5号



修学旅行 竜安寺

杉並区立東田中学校



東京都杉並区成田東3-19-17

電話：03-3313-1461 FAX：03-3313-4704

朝晩は涼しくなり秋の訪れを感じる季節になってきました。2学期が始まり、生徒たちは学校のリズムにも慣れてきて集中して学習に取り組んでいます。今月末の定期考查Ⅱにむけて、学習するにはとても良い気候となっていましたのでテスト勉強にも力が入っていくことでしょう。

10月になると専門委員会も後期になり委員長も2年生が務めることになります。生徒会役員も1,2年生になり、世代交代です。先日9月18日には生徒会役員選挙がありました。立会演説会で

は、どの立候補者も東田中のことをよく考え、どんな学校にしていきたいかを堂々と演説していました。そして、立候補者一人一人の演説を真剣に聴いている生徒たちの姿もとても立派でした。

これは令和元年度 生徒会役員の立候補者5人のスローガンです。こんな学校を作りたいという願いが込められています。みんなが楽しく安心して学校生活を送ることができる学校をつくるためにはどうしたらよいだろうか。みんなで考えていくことが大事です。

### 地域から愛される東田中 居心地の良い東田中へ 明日も来たくなる学校に 笑顔あふれる東田中意見を活かした学校づくり 毎日通いたいと思える学校へ

#### 始業式にて校長講話より

この夏休みのニュースで気になったことがありましたのでお話しします。一つ目は京都アニメーションの事件です。皆さん、ご存知かと思います。理由なき恨みをもった加害者によって、罪なき人の命が奪われました。しかも、一度に多くの人の命です。京都アニメーションで作成された作品を楽しみにしている人々にも大変なショックを与える事件でした。もう一つは今、社会問題になっている「あおり運転」の事件です。運転をしていて身勝手な理由でイライラして高速道路上に車を止め、相手に暴力を振るいました。今夏の事件ではありませんが、以前にも同じような事件で人の命が奪われた事故がありました。楽しかった家族旅行の時の事件です。子どもたちの両親だけが後続のトラックにはねられたのです。一瞬にしてお父さんとお母さんが死んでしまった子供たちのことを思うと犯人を許せません。

この2つの事件の共通することは、身勝手な思い込みで、また身勝手な怒りで相手を傷付け、命まで奪っていることです。

私たちは多くの人と関わりながら暮らしています。皆さんも学校生活では全校生徒、クラスの仲間、多くの人とかかわります。自分の思い通りにならないことがたくさんあります。他人に対して怒りの感情を抱くこともあるでしょう。だからと言って、それを感情のまま相手にぶつけてはいけないと思います。罵声や悪口、相手が傷つくような行為や乱暴な言葉を浴びせてすっきりするのかもしれません、それはとても良くないことです。2学期には合唱コンクールや校外学習、修学旅行、福祉施設ふれあい体験などみんなで協力しあう行事があります。意見を出し合って議論を交わすことはよいことです。皆さん元気よくそしてみんなが明るく東田中は楽しいと思ってもらいたいのです。楽しい仲間と力を合わせて頑張りましょう。

最後に人の命も自分の命も大切に思える、やさしく思いやりのある人になってほしいと願っています。

#### ＜いじめゼロ・体罰防止にむけて＞

学校いじめ防止対策マニュアルの見直しをしました。学年やクラスでピュアサポートできる仲間づくりをしていきます。また、教職員は夏休み前に体罰防止研修を実施し、生徒を指導するときに冷静に言葉を選び、注意することができるアンガーマネジメントについて研修しました。けして感情的になって指導を行わないこと。体罰根絶に向けて宣言を致しました。



## 修学旅行

昨年は台風で出発が危ぶまれ、現地でも拌観中止のところがでるなど大変な修学旅行となり大変ご心配をおかけしましたが、今年はお天気も大きく崩れることはなく無事2泊3日の修学旅行を終えることができました。

十分下調べと準備をしていった生徒達でも、慣れない場所で計画通りに行動する難しさを実感したようですが、現地の人に助けられたりしながらほぼ予定通り行動ができました。

修学旅行シーズンということもあり場所によっては修学旅行生であふれかえるような状況もあつたようです。



### 「修学旅行」 C組 Tさん

今回の修学旅行で、私は二つのことが印象に残った。

一つは、人との関わりだ。奈良と京都の人はほとんどの人があいさつをするとすぐに返してくれた。更にどのバスに乗ればよいのか困っていたときに親切に教えてくれ、おすすめの場所や観光方法まで教えてくれた。普段東京にいるときは初めて会う人と話すことはほとんどないため、それが普通であり、悪いことでは無いと思っていた。しかし、京都や奈良で人とあいさつを交わすことや話すことで人の温かさを感じうれしい気持ちになったことから、人との関わりは本当に大切なことだと思った。

二つめは、友人の大切さだ。私は正直、歴史的建造物などに興味はない。以前、家族で京都に行ったときもすぐに飽きてしまいあまり良い思い出にはならなかった。そのため、今回の修学旅行もあまり楽しいものではないだろうと思っていた。しかし、実際は本当に楽しかった。一人で観光しても何も思わないであろう建物も、友達と見るとなぜか美しく壮大なものに見えた。おみくじの結果で色々と言い合い、つまらないはずの電車やバスの移動もなぜか楽しく感じ、友達って本当に大切なのだなと思った。

残りの中学校生活もわずかになり、まだまだやりたいことはあるけど、今回友達の大切さに気付くことができたので大切にしていきたいと思う。



## 夏期パワーアップ教室

7月22日（月）～26日（金）

国語、数学、英語の3教科。基礎、発展の2コースで夏期パワーアップ教室を実施しました。（3学年は社会、理科を加えた5教科）発展コースでは普段の授業とは違った外部講師の先生で少し緊張感もありました。



## 始業式・引き取り訓練

8月27日（火）夏休みが終わり2学期が始まりました。

休み中の大きな事故の報告もなく2学期を迎えることができました。始業式後に9月1日防災の日の取組として災害時を想定した引取訓練を行いました。お忙しい中多くの保護者の方に参加していただきました。御協力ありがとうございました。



## 9月学校公開

7日土曜、ICT活用授業公開と1、2学年「国際理解」学習、3学年「高校の先生の話を聞く会」を行いました。



## 学校運営協議会

### 8月26日 第4回学校運営協議会

○先生方とCS委員の懇談会を行いました。先生方には年齢別に5グループに分かれてもらい、CS委員2名とグループ懇談を行いました。若手の先生、ベテランの先生それぞれの思いを聞くことができました。

### 9月20日 第5回学校運営協議会

○教員任用、管理職任用について。 ○施設改善要望について。 ○PTAとの懇談について  
○CS委員の任期について。 ○9月12日CS委員長連絡会の報告。 ○区特定課題調査結果。  
次回の第6回学校運営協議会は11月2日（土）13時30分～ 第二会議室で行います。

## 杉並区未来サミット

7月27日（土）に杉並区未来サミットが開催されました。「小中連携のあいさつ運動」「快適な学校生活をおくるために」「いじめ対策」など生徒会の取組を発表しました。発表に向け準備した生徒会役員の皆さん、一緒に発表に参加してくれた杉二小、東田小の児童の皆さんご苦労様でした。



## 生徒会役員選挙

9月18日生徒会役員選挙の投票が行われ新しい役員が決まりました。10月から各学級でも後期専門委員が決まり後期の新たな活動が始まります。

